

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, pesetas 1.50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Alhama y Güevéjar.

Ayer y hoy.—La inauguración.—De vuelta en Loja.—A Granada.—Recuerdos.—Un pueblo nuevo.—El banquete de la Alhambra.—El lamento de Meleh Salam.—Historia granadina.—Un thé.

Amanecía ayer cuando acomodados en nuestros respectivos wagones, abandonábamos la sin par Granada, y al apearnos en Loja, brillaba el sol en su cielo intachable y lucía su espléndida campiña todos sus verdores.

La población en masa, vestida de gala, aguardaba nuestra llegada, y al atravesar á carrera nuestra los coches el espacioso puente sobre el Genil y las moriscas calles de la patria del ilustre duque de Valencia, pudimos ver rostros expresivos, en cuyas miradas brillaba la alegría y el agradecimiento, y mil caras bonitas que agostaban las frescas flores que engalanaban sus cabellos con el fulgor de sus ojos andaluces.

Por allí mismo había pasado yo hacia unos dos años, formando en la comitiva del malogrado Rey Alfonso, y ¡cuán distinto fué el espectáculo que vimos!

Arruinada la ciudad, sus habitantes habían improvisado un campamento de tiendas al lado de acá del Genil, como se viene de Granada; con lágrimas de dolor agrupábanse al paso de nuestro Monarca, cifrando en él las esperanzas de todo consuelo y material remedio á sus males; y la naturaleza, asociándose á su dolor, revelábase triste en este país clásico de la luz y la alegría; el cielo revestía tonos de un gris húmedo; una espesa niebla envolvía por completo la sierra de Alhama; el frío era intensísimo, tanto, que el termómetro señalaba 8 grados bajo 0.

La larga y tortuosa cinta de camino que une Loja con Alhama, fué recorrida con tristeza entonces, viéndolo por todos lados caseríos arruinados por los temblores de tierra, y vago terror sobrecogió el ánimo cuando traspuerto el valle de Alhama dimos en este agreste y pintoresco pueblo, totalmente destruido.

Sus accidentadas calles, literalmente cubiertas de escombros, cascotes, vigas, rejas y balcones, hacían el tránsito difícil, amenazando venirse abajo las pocas casas que permanecían en pie.

Por fortuna, ayer presenciamos una verdadera resurrección: las ruinas han desaparecido de la ciudad vieja, reedificándose en el tiempo transcurrido casi toda ella, ménos la parte que mira al tajo, abrupta cortadura, en donde, según opinión facultativa, es imposible, por peligrosa, la edificación; y en la zona baja ha surgido, á impulsos de la caridad, el trabajo y la inteligencia, una barriada sencilla, cómoda y anchurosa. Esta fué la que se inauguró solemnemente ayer, con los detalles que adelanté por telegrafo.

La vuelta á Loja, con ser rápida, hízonos invertir tres horas, apeándonos allí entre siete y ocho de la tarde.

Aprovechando el tiempo, visitamos el Hospital de pobres y su iglesia, fundación á perpetuidad del general Narvaez: en una de las capillas de la última descansan en sencillos sarcófagos el fundador, sus padres y su hija.

Y terminada la visita, pasamos al palacio Narvaez, en donde el ayuntamiento había dispuesto una comida para el ministro y su acompañamiento, en un vasto salón del piso bajo, á donde llegaban todas las frescas y los aromas de soberbio patio andaluz, orlado de macetas y arrullado por la caída del agua en artística taza.

Si hago caso omiso de los brindis, que naturalmente en estos acontecimientos, y entre españoles, abundan, como dijo muy bien en el breve que pronunció el ministro de Fomento, no puedo hacerle de la admirable recitación del brillante poeta y escritor malagueño Salvador Rueda.

A instancias de todos dijo de manera incomparable su preciosa composición *La orgía*, llena de color, de inspiración, de carácter y de originalidad.

Resonaban aun los aplausos, justamente prodigados al distinguido redactor corresponsal de *El Globo*, cuando nos dirigimos á la estación, y en un momento regresamos á Granada, contentos, pero rendidos por la fatiga y asustados por el madrugón que se nos anunció para hoy.

Y como las camas nos sedujeran más que las cuartillas, á los que aquí hemos venido para contar la expedición, en aquellas nos metimos buscando un reposo tan natural como necesario. Eran las doce de la noche.

A las seis estábamos en pie esta mañana, y reunidos en la plaza del Carmen los expedicionarios, partimos á Güevéjar.

También aquí me asaltaron los recuerdos. Vefame yo en el 14 de Enero de 1855. Nevaba si Dios tenía que, y soplaban un viento glacial. Para mayor tristeza, la carretera que enlaza Granada con el pintoresco pueblecillo que desapareció resbalando sobre sus cimientos en la noche del 25 de Diciembre del 84, estaba cubierta de una cuarta de barro pegajoso y súcío. Los coches tuvieron que hacer alto, y S. M., animosamente, dió ejemplo á todos echando pié á tierra y adelantándose, á costa de mil equilibrios, apoyado en nudoso bastón.

Cerca del pueblecillo hubo que dar un largo rodeo subiendo por resbaladizas lomas, porque una profunda, larga y ancha grieta cortaba el paso.

El terreno arcilloso sobre que se asentaba el antiguo Güevéjar, si no le libró de la destrucción, evitó, por lo menos, las desgracias personales.

La terrible sacudida que destruyó á Alhama, Arenas del Rey, Albuñuelas y los demás pueblos de la Sierra Tejera ó de la Nevada, implantados sobre roca viva, debió ser más violenta en sus efectos que en Güevéjar, por dos razones: Primeramente, por encontrarse más enfo-

cados con el origen volcánico, y después, porque la base, con su dureza granítica, repelió los cimientos de los edificios.

En este lugarajo de las cercanías de Granada, el sedimento arcilloso que le sustenta, pertenece á las primeras escibaciones de la Sierra de Cogollos, limitóse á resbalar suavemente arrastrando al pueblo consigo sin grandes choques ni estremecimientos convulsivos.

En la construcción nueva se ha prescindido de su antiguo emplazamiento. Abandonándolo con sus ruinas se ha edificado, dejando atrás la grieta del lado de Granada, y cuando llegamos esta mañana nos encontramos con un alegre lugar de igual arquitectura que el barrio nuevo de Alhama.

Ya los lectores tienen conocimiento de la ceremonia religiosa que siguió á nuestra llegada, en la que ofició el Arzobispo de Granada señor Moreno Mazon, pronunciando después una elocuente plática dedicada especialmente á enaltecer la memoria del Rey Alfonso, las virtudes de S. M. la Reina-Regente, y los beneficios y dulzuras de la práctica de la caridad, y terminándola con justas frases de elogio al señor duque de Mandas.

A las doce nos hallábamos en Granada, y poco más tarde visitábamos la Alhambra citados por el Sr. Lopez Argüeta, rector de la Universidad, que en el salón de Comares había dispuesto un suntuoso almuerzo en obsequio al ministro y su comitiva, y después que hubimos recorrido y admirado el artístico palacio de los antiguos reyes de Granada, nos sentamos á la mesa.

Estaba esta situada de tal suerte, que disfrutábamos encantador golpe de vista; de un lado, teníamos en frente el hermoso patio de los arrañes con tranquilo estanque; á la derecha distinguíanse por los miradores el Generalife, el Monte Sacro y los cármenes del Darro; la vega granadina estendiase á la izquierda al pié de la Sierra Elvira, y á espalda nuestra, en lo bajo, reposaba silencioso el en otro tiempo alborotado Albaicín, mientras en lo alto descollaba sencilla y poética, envuelta en ráfagas de sol y en misticismo, la ermita de San Miguel.

A los postres, un compañero nuestro le dijo al ministro que había crisis. —¿Es noticia de Oliver?—preguntó, á escape, el Sr. Navarro Rodrigo.

Vimos el álbum en que los visitantes del palacio moro han dejado sus impresiones, y de todo lo escrito nada tan sentido y bello como este trozo de prosa rimada que, escrito en caracteres nesji por su autor, un árabe vendedor de babuchas que vino á Granada por el año 76, ha sido traducido por el arabista Sr. Almagro, y dice así á la letra:

«Meleh Salam, á presencia de la Alhambra, dijo: «Oh, Alcázar de la Alhambra! Delejanos países he venido para verte, creyendo que eras un jardín en la primavera, mas te he visto semejante al árbol de otoño. Imaginé que al verte mi corazón se alegraría; pero, al contrario, las lágrimas han salido de mis ojos. ¡Dichoso quien te contempló en aquellos días felices: cuando Granada tenía miles de alcázares, cientos de miles de habitantes y el esplendor de una corona!»

Entonces tú te alzabas como sultana hermosa coronada de almenas doradas y vestida con bosques de perlas: entonces los matices de tus aposentos excedían en hermosura á las flores que perfuman las riberas del Dauró y al cielo que se mira en el espejo de sus aguas.

Tú en el día eres tan solo una sierva; por eso tus vestidos se hallan descoloridos y rotos y así que tengas en tu desdicha más que un consuelo: Cuando las aves que vienen de África revolotean en tus aposentos y aparecen con más alegría, las oyes repetir de continuo: «Bendita sea la Alhambra.» Ellas aprendieron esta frase en el aenal africano: cuando el sebul azota la frente del desgraciado que no tiene un lugar donde guarecerse, le recuerda la grata sombra de tus bosques que sus padres le celebraron, y exclama tristemente: «Bendita sea la Alhambra.» Si llegas un día en que, desapareciendo la enemistad entre el cristiano y el musulmán, y entre el español y el habitante de África, y siendo todos ellos como hermanos, vienen á Granada sin temer aquellos cuyos padres vivieron bajo la égida de los Nazar, tú volverás á lucir tu manto de señora.

Pero no pierdas la esperanza: quizá llegue tal día. Un rey cristiano edificó junto á tí un alcázar que, como tú, se halla también desierto. Tal vez esperéis á que os habite el Monarca bajo cuyo cetro vivan como hermanos el cristiano y el musulmán.

Y concluyo esta larga carta refiriendo una anécdota granadina que escuché de labios de los Sres. Riaño y Rute en nuestra excursión á Alhama, y no deja de ser curiosa. Acababa de estallar la guerra de Crimea, y toda la política internacional europea estaba fija en el sitio puesto á la plaza de Sebastopol por los franceses.

Los pronósticos eran tantos como variados. El general Colbert, jefe del ejército sitiador, había participado á Napoleón III su esperanza de que el asedio durara unos dos meses.

A esto contestó el emperador: —Me parece, general, que os habeis equivocado; yo creo que es cuestión de quince días.

Pasaron los quince días señalados como plazo para la rendición por el emperador y los dos meses por el mariscal, y Sebastopol seguía defendiéndose, y así trascurrieron muchos meses más.

En tanto, los desocupados que paseaban un día y otro por los jardines del Genil, encontraban todas las tardes departiendo reposadamente, sentados en el pretil del puente Verde, dos caballeros entrados en edad de marcial y militar aspecto.

Eran ellos el general Herrera García y el coronel Arrambide, procedentes ambos del cuerpo de Ingenieros, y antiguos compañeros de armas, ya retirados del servicio por los achaques propios de la edad y de la vida activa de los campamentos.

Era el primero autor de una obra de fortificación en dos tomos, que traducida al alemán y

al ruso, había servido de base para la fortificación de Sebastopol, por lo cual en las grandes solemnidades y recepciones lucía en su bizarro pecho dos condecoraciones de aquellos países.

Ya pueden figurarse de qué hablarían aquellos veteranos en sus vespertinas y diarias conversaciones del puente Verde.

Conceder como nadie en Europa de las fortificaciones de la plaza citada, auguraba largo y penoso asedio, y no se equivocó.

Pasaba el tiempo y Sebastopol no se tomaba; el general Canrobert fué despedido, y los que le sucedieron en el puesto fueron tan poco afortunados como él, hasta que por último, le cupo esta suerte al general Pellissier, siendo premiado con el título de duque de Malakof.

Pero es lo raro, que este duque de Malakof, andando el tiempo, casó con la señorita doña Sofia Valera, hermana del insigne novelista, granadino como el general Herrera; y hay que añadir que el general director de artillería, cuando la guerra de Crimea, era otro granadino, un Sr. Espejo, que, espatriado, llegó en Rusia á la alta gerarquía militar que hemos apuntado, y que, variándose el apellido, usaba allí el de Liprendi.

De modo que véase por qué sucesión tan original de hechos, el sitio y toma de Sebastopol y sus fortificaciones constituyen una historia granadina.

Muy brillante el thé del señor conde de las Infantas, al que ha asistido el ministro.

En sus salones, decorados con mucho gusto y elegancia, se ha reunido esta noche todo lo notable de esta capital y sus más celebradas y hermosas damas, terminando á la madrugada.

ANDRÁS MIRALLES.

Granada 25. Por telegrafo. Granada 27 (2 madrugada.)

Director de EL CORREO.

La inauguración de Arenas del Rey fué solemne; el entusiasmo grande. Se dieron muchos vivas y se quemaron muchos cohetes. La población ofrecía un magnífico golpe de vista.

Hemos visitado las ruinas del antiguo pueblo, regresando al oscurecer.

Los principales fusionistas granadinos han obsequiado ayer al ministro con un almuerzo, durante el cual se ocuparon de asuntos políticos locales.—Miralles.

Las fiestas del jubileo.

Londres 24 de Junio.

Anoche se celebró el anunciado baile de los condes de Rosebery, del que todo el mundo contaba y se prometía maravillas, habiendo la realidad casi sobrepasado lo que forjaba la fantasía.

La fiesta dada ayer en Lansdowne House en honor de tantos reyes y príncipes como recibió en su casa lord Rosebery, dejará agradable é impenitente memoria en los pocos afortunados que tuvieron la suerte de asistir.

Es tan difícil en la vida de un hombre el ver reunidas las condiciones con que se dió este baile, que muy pocos podrán decir han asistido á una fiesta en que la concurrencia se compusiera de reyes y príncipes, la casa fuera un jardín encantado, las damas hermosuras y el conjunto un sueño de *Las mil y una noches*.

Después de atravesar el gran jardín que en el centro de Londres tienen los condes de Rosebery, se llegaba á una marquesina, donde los carruajes depositaban los convidados; se atravesaba un espacioso vestíbulo lleno de plantas, flores y estatuas, y se llegaba á una severa y rica biblioteca, donde la condesa recibía á sus invitados.

Estos fueron llegando á la hora marcada, diez y media; las señoras con ricos trajes y deslumbradoras joyas, y los hombres con el severo y elegante calzon corto. A las once habían llegado ya todos los reyes y príncipes, y comenzó enseguida el baile por un rigodon de honor.

A continuación la magnífica orquesta, que tocaba oculta en un bosquecillo de palmeras y plantas exóticas, preludió un vals irresistible y todos los príncipes se lanzaron al placer del baile, imitando al de Gales, que tenía por pareja á nuestra bellísima y simpática Infanta doña Eulalia, que anoche brilló sobre todos más que la rica estrella de brillantes con que llevaba recogidos sus hermosos cabellos rubios. El ancho salón de baile, donde no bailaban más parejas que las reales, en un principio, era capaz de contener á los 800 invitados que deseaban ver bailar á los príncipes sin molestarlos.

Los invitados, la mayor parte pertenecientes á la más alta aristocracia y el resto al cuerpo diplomático, se colocaron enfrente de una enramada ó estrado de preciosas flores que ocupaba todo un lado del salón, donde los príncipes y princesas iban á descansar. La Infanta doña Eulalia bien poco pudo gozar de las delicias del reposo en aquel vergel, pues siendo la pareja favorita de todos los príncipes, no perdió un sólo baile, valiendo con el rey de Dinamarca, el hijo mayor del príncipe de Gales, y con todos los príncipes que se disputaban la honra de bailar con tan bella como augusta dama. Siendo aquí la costumbre de asistir á estas fiestas de calzon corto y media negra, todos, empezando por los príncipes alemanes, que jamás se quitan el uniforme, estaban con el traje de usanza, con el cual puede lucirse la Jarretiera, orden que llevaba anoche todos los que la tienen.

Cuando los reyes y príncipes fueron á cenar, y los pacos muchachos de ambos sexos que ayer fueron invitados se lanzaron con entusiasmo á las discutibles delicias del baile, vimos en el cortejo, siguiendo á los infantes de España, la duquesa de Ballen y los marqueses de Valdevega y de Sierra Bullones.

Entre los embajadores y jefes de misión estaba el ministro de España, Sr. del Mazo, á quien

distingue mucho la condesa de Rosebery, pues le ha hecho la especial distinción de invitar á todo el personal de la legación de España, señores Zulueta, Reynoso y Gassend, cuando de todas las otras embajadas ó legaciones no ha invitado más que á un secretario de cada una de las pocas que merecieron esta distinción.

Ayer se verificó una gran revista de 12.000 hombres en Aldersbos, á la que asistió el infante D. Antonio con el príncipe de Gales, y á su inmediación el bizarro brigadier marqués de Sierra Bullones.

Esta noche tiene lugar la recepción en Buckingham Palace, á la que asistirán también todos los elevados personajes que hoy habitan aquel palacio.

Y termino por hoy diciendo que se anuncia para esta noche en la Cámara de los Comunes una interpelación referente al envío y recepción de monseñor Ruffo Scilla, enviado del Papa para felicitar á la reina, que promete ser interesante.—Corresponsal.

A última hora se sabe el desenlace en la aventura que ha dado tanto que hablar la heroína señorita Mercedes M. de Campos, la cual ha sido encontrada en Douvres por la policía inglesa, gracias á un aviso de la francesa.

El inspector francés que seguía la pista á la enamorada pareció se presentó ayer ante las autoridades de Douvres, reclamando su auxilio, para detener á la señorita de Campos y sus raptores, en vista de una orden que tenía para detenerlos, á cuyo requerimiento accedió la policía inglesa, acompañando al inspector francés al hotel donde estaban los pretendidos fugitivos.

Allí declaró ante todos la señora de Campos, y después de tener una larga entrevista con el cónsul de España en Londres, que por su propia voluntad y sin ser forzada por nadie había salido de París con el vizconde de Garboeuf, que era su marido. Dadas las leyes de este país, ante tan explícita y terminante declaración, la policía abandonó el hotel, dejando en completa libertad á los que había venido á buscar con ánimo de detenerlos.

Es bien sorprendente, desde que la señora Mercedes M. de Campos (que tiene veintisiete años y dice estar casada con el Sr. Mielvaque Garboeuf) ha declarado hallarse por su propia voluntad en compañía del mismo, la intervención extraña para cohibir la libertad de que todo individuo disfruta en semejantes condiciones.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

La fiesta del 14 de Julio.—Los radicales y el gobierno.

Paris 26.—Se trata de celebrar este año con más pompa que en los anteriores, las fiestas del 14 de Julio, aniversario de la toma de la Bastilla.

En París, tanto el ministerio del Interior como la prefectura de policía, el Ayuntamiento y las alcaldías de los veinte distritos, organizan juntas de festejos.

A pesar de estos preparativos, los radicales acusan al gobierno de no demostrar gran entusiasmo para celebrar dignamente dicho acontecimiento.

La extrema izquierda se opone á la clausura de las Cámaras antes de fin de Julio, á pesar de los intensos calores que se están sintiendo en París.

Los diputados de dicha fracción dicen que las Cámaras no deben cerrarse mientras no termine el debate de la ley militar, sobre la cual se proponen hablar un centenar de oradores; pero en el fondo lo que quieren es suscitar dificultades al gabinete y desacreditarlo para ver si consiguen su caída antes del interregno parlamentario.

Noticias de Bulgaria.

Vienna 26.—Los despachos de Sofía de origen oficioso, niegan terminantemente que allí se haya pensado seriamente proclamar la república.

La principal causa que se opone á semejante resolución por parte de la Sobranje, es que el tratado de Berlín no permite á los búlgaros elegir su forma de gobierno, pues en dicho documento diplomático se consigna que Bulgaria es un principado autónomo, cuyo príncipe elegido por el pueblo y confirmado por el sultán necesita además el asentimiento de las grandes potencias.

En vista de esto, la Sobranje se limitará probablemente á variar la forma en que está constituida la regencia.

Sobre este punto existe profunda divergencia de opiniones en Sofía, patrocinando unos la regencia unipersonal, y la trina otros.

Vapores-correos.

Singapore 25.—Hoy ha salido de este puerto con dirección á Manila el vapor correo *Isla de Luzon*, de la Compañía Transatlántica, sin novedad á bordo.

Premios á los bienhechores de la humanidad.

Paris 26.—Hoy se ha verificado la solemne ceremonia de la distribución de recompensas de la Sociedad nacional de estímulo al bien.

La concurrencia ha sido tan numerosa como distinguida, figurando en ella notabilidades de todos géneros.

Las medallas de honor han sido conferidas á la Reina Regente de España, doña Cristina, y á la reina Margarita de Italia, por sus fundaciones piadosas, y al rey de Portugal por su notable traducción de las obras de Shakespeare.

El convenio anglo-turco.

Paris 26.—Se sabe ya que el sultán autorizó á sus ministros á firmar el convenio anglo-turco por que había sido informado inexactamente por sus consejeros sobre la actitud de Francia.

Los ministros del sultán aseguraron á éste que Francia aceptaría el convenio, pero en una entrevista que celebró el embajador francés con dicho soberano descubrió el engaño de que este ha sido víctima.

Ahora se cree que el sultán se negará resueltamente á ratificar el convenio.

Vienna 26.—Según noticias de Constantinopla, no es posible prever todavía el resultado de la cuestión relativa á la ratificación por el Sultán del convenio anglo-turco sobre la cuestión de Egipto.

Los partidarios de este convenio se muestran muy desalentados, y corre el rumor de que es inminente la caída del ministerio turco.—Abra.

Rubán y Rovira.

Paris 26 (9:30 n.).—El *Cri du Peuple* continúa sin descanso la campaña que ha emprendido contra Rubán Donadcu.

Dice que Rubau y Rovira son amigos y agentes políticos de Ruiz Zorrilla.

Añade que Rovira, comisionado por Zorrilla, recorre frecuentemente las redacciones de los periódicos.

El Cri du Peuple aconseja á Zorrilla, que prescinda de la amistad de gentes que le desprestigian.

Consejo de ministros.

Tratáronse, en efecto, en el celebrado anoche bajo la presidencia del Sr. Sagasta, aquellos asuntos por nosotros anoche indicados.

Las quejas y peticiones de los ganaderos y agricultores, fueron estudiadas detenidamente. Graves son las dificultades que se ofrecen para remediar los males, por la extensión de los mismos; pero el gobierno adoptará las disposiciones administrativas que considere oportunas.

Respecto á la provincia de Huesca, que es una de las que están en peor situación, se acordó aceptar la proposición de ley que sus representantes se proponen presentar, pidiendo se condone la contribución á los pueblos más castigados por la miseria.

También fué uno de los asuntos sometidos á la deliberación de los consejeros el nombramiento de alcaldes y tenientes de alcalde, fijándose principalmente en los propuestos para Madrid.

Sobre estos se acordó que el ministro de la Gobernación y el alcalde-presidente celebren hoy una conferencia para resolver este asunto.

Los nombramientos para las otras provincias son más de 400, pues aunque en muchas provincias el gobierno no hace uso de su derecho, dejando la designación de los ayuntamientos, hay otras, como las Vascongadas, donde por razones políticas se ha creído en el caso de nombrar todos los que la ley autoriza.

El señor ministro de Ultramar leyó varias cartas de las autoridades superiores de Cuba, de las que resultan bastante atenuadas las noticias sobre bandolerismo y seguridad en la isla que circularon recientemente.

Se despacharon varios expedientes de diferentes departamentos, entre ellos uno de Guerra autorizando al ministro para la adquisición de terrenos en Toledo, y material para la Administración Militar.

El señor ministro de Marina dió cuenta de la dimisión que el Sr. Merelo ha presentado del cargo de vocal del Consejo de gobierno de Marina. El ministro fué autorizado para resolver el asunto.

Luego hablaron los ministros de la discusión que hoy se planteará en el Congreso sobre incompatibilidades. El gobierno se propone no intervenir, por considerarse que corresponde la cuestión íntegra y exclusivamente á la Cámara.

Los ministros negaron que se hubiera tratado de la dimisión del general Primo de Rivera.

Manifiestacion de la Liga de patriotas.

Como nuestros lectores saben por los telegramas que publicamos diariamente, los tribunales de Leipzig están actuando en un proceso de alta traición contra algunos ciudadanos de la Alsacia-Lorena, acusados de haber vendido al gobierno francés secretos del gobierno alemán.

Varios de los acusados han sido condenados ya, y otros están sujetos todavía á la resolución de los tribunales.

El gobierno francés ha intervenido diplomáticamente en el asunto, y por mediación de su representante en Berlín, M. Herbetie, ha solicitado del gobierno imperial benevolencia para los acusados. El conde Herbetie de Bismarck, hijo del canciller, ha celebrado varias entrevistas con el representante francés, y uno y otro diplomático estaban animados del espíritu más conciliador.

Pero existe en Francia una liga de patriotas, que á pesar de su título y de las buenas intenciones de su institución, generalmente toma iniciativas que redundan en perjuicio de la patria que tanto la apasiona, y de los que por servirle se encuentran en mal paso.

Esta sociedad ó liga se constituyó para fomentar el amor á la patria, para levantar el ánimo decaído por las terribles pruebas de 1870, para despertar el sentimiento nacional, y conseguir la unión y la concordia de todos siquiera en un punto; la defensa del país. En este concepto la liga de patriotas, creció en poco tiempo y mereció aplausos y adhesiones generales.

Pero en lugar de ser fuerza de concordia, por las exajeraciones de algunos de sus jefes se ha trocado en elemento de desorden, y en lugar de defender está comprometiendo los intereses de Francia.

Esta liga de patriotas, en vista de los procesos de Leipzig á que antes nos referimos, ha convocado á un meeting. En París hay mucha gente patriótica, y mucha gente desocupada amante del ruido, y el meeting ha estado muy concurrido.

M. Deronlede que lo presidió, después de pronunciar ó de permitir palabras, frases imprudentes de los calurosos discursos pronunciados, tuvo la mala ocurrencia de levantar la sesión con un «viva á Boulanger».

No fué preciso más; la concurrencia salió á la calle en manifestación cantando

«C'est Boulanger, l'ange, l'ange, C'est Boulanger qu'il nous faut,»

y en esta forma recorrió varios barrios.

Al cabo en París no ocurrió, por milagro, nada, más que el vergonzoso escándalo de la manifestación misma; pero aquellas buenas disposiciones del gobierno alemán y del embajador francés, han sufrido este embrazo.

Toda la prensa sensata combate hoy esta conducta de la Liga de patriotas, que tanto daña á los intereses morales que quiere defender.

LA GACETA DE HOY.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real orden confirmando un fallo de la junta arbitral de Irún, sobre adendo de una partida de tejidos de seda y algodón con mezcla de metal.

Gobernación.—Real orden declarando que los Ayuntamientos y comisiones provinciales deben revisar, preséntense ó no los mozos, las exenciones concedidas en años anteriores y notificar sus fallos en debida forma á los que sean declarados soldados sortables.

Otra declarando que no procede admitir la demanda presentada á nombre del director del Banco Agrícola de España contra la real orden de 18 de Abril de 1882 que denegó la solicitud del Ayuntamiento de Alcantara para ingresar en dicho Banco una cantidad de sus bienes de propios.

AL MENUDEO.

Un satelite.

Ayer se arrojó á la vía férrea de circunvalación un sugeto en ocasion de pasar un tren frente á los campos santos del Sur.

El desgraciado falleció en el acto y al hacerse el levantamiento del cadáver por el juez de instrucción se le encontró en uno de los bolsillos una carta en la que declaraba que la causa de su triste determinación era el haber perdido diez reales, única cantidad de que disponia para el sostenimiento de la familia.

Por el distrito de Llanes (Asturias) ha sido proclamado ayer diputado el candidato D. Alejandro Mon.

Ayer estuvo en Palacio una comision de alumnos de la Escuela de Pintura, Escultura y Grabado á rogar á S. M. la Reina Regente y á su alteza real la infanta Isabel, que se dignen asistir hoy á la Exposicion nacional de Bellas Artes, en atencion al objeto benéfico á que se destina el producto de entradas en la misma.

Robo é incendio.

Ayer tarde se produjo una grande alarma en la calle de Ciudad Rodrigo, próximo á la plaza Mayor. Unos ladrones que habian entrado á robar en el piso primero de la casa núm. 8, prendieron fuego al retirarse.

Inmediatamente se presentaron varios guardias del ayuntamiento, y revolver en mano subieron á la habitación, hallando fracturadas varias cerraduras y ardiendo algunos objetos.

También se presentaron en el sitio de la ocurrencia una bomba de incendios y varios bomberos.

Los ladrones no han sido habidos.

A cobrar.

La direccion del Tesoro ha acordado que el día 1.º de Julio se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero.

La asignacion del material se abonará sin previo aviso el 5 del mismo mes.

Anteayer falleció en Navia de Luerca (Oviedo) doña Rafaela Campoamor, hermana del insigne poeta, á cuyo sentimiento de todas veras nos asociamos.

Segun telegramas oficiales, todos los interventores elegidos ayer en el distrito de Padron son adictos á la candidatura de nuestro querido amigo y compañero D. Alvaro Lopez Mora, redactor de El Imparcial.

En el Congreso se reunió anoche la comision de presupuestos de Cuba, bajo la presidencia del Sr. Villanueva, siguiendo el examen de las secciones del mismo. Parece que dará dictamen á mediados de esta semana.

Han sido nombrados vice secretarios de las Audiencias de lo criminal de S. J. de S. Francisco Buisen y Barleta; de Alcala, D. Ramon Ferrer y Forés; de Lorca, D. Pedro Gaspar Montanino, y de Seo de Urgel, D. Juan Sanz y Sanz, aspirantes á la judicatura que ocupan los números 193, 112, 113 y 119 en la escala del cuerpo.

Tristes son las noticias que recibimos de Orense. Durante tres dias han descargado sobre aquella provincia terribles tormentas, que han asolado los campos, destruido las cosechas y sumido en la desolacion á gran número de pueblos.

Si algo puede consolar á aquellos habitantes de tantas desgracias, es la actitud de sus autoridades y del gobierno. El Sr. Vargas, gobernador civil de la provincia, ha telegrafado al gobierno á medida que ha tenido noticia de estos desastres, pidiendo auxilios, y el Sr. Leon y Castillo, cuyos sentimientos generosos todo el mundo aprecia, ha contestado hallarse dispuesto á conceder los socorros debidos tan pronto como se aprueben los presupuestos, pues está agotado el fondo que los actuales consigنان para calamidades.

El gobernador, con un celo digno de elogio, ha convocado la Diputación á sesion extraordinaria para acordar cuantos medios sean conducentes á reparar tantas desgracias.

Llamamos la atencion de nuestros lectores, sobre el anuncio Grávalos.

Dr. Escudor. Enfermedades nerviosas y mentales. Encarnacion, 12, entresuelo derecha.

El Sr. Cánovas.

Parace seguro—dice La Correspondencia—que en el mes de Julio se verificará en París el casamiento del jefe del partido liberal conservador, Sr. Cánovas del Castillo.

El Sr. Cánovas parece saldrá para París el 10 ó 12 de Julio.

Leemos en La Opinion:

«No tiene fundamento alguno, segun nuestras noticias, que son de origen fidedigno, la especie publicada anoche por varios periódicos acerca del nombramiento de un alto funcionario de Hacienda para el cargo de ministro plenipotenciario en Méjico.»

Otros periódicos dicen que tampoco tiene fundamento el rumor de que vaya á ser relevado el Sr. Alcalá del Olmo, por haberse presentado candidato en la ley electoral de Cuba, frente al de la lista oficial.

El general Primo de Rivera.

Casi todos los periódicos declaran que en el Consejo de anoche guardaron los ministros gran reserva, sobre si habian ó no tratado de la dimision del director de infantería.

El Globo añade, sin embargo, que en la conferencia que anteayer celebró el general Primo de Rivera con el ministro de la Guerra, le pidió que lo relevara, ya que, segun sus ideas, no deben los militares presentar su dimision.

A su vez, El Imparcial escribe estas palabras:

«Los que conocian los incidentes y estado de la cuestion, acogieron con alguna incredulidad la manifestacion de los ministros, y solo se explicaban esa negativa por la natural reserva que en todos los asuntos de personal guardan, hasta que S. M. la Reina firma los decretos.»

La verdad es, por cima de todo, que los ministros negaron que se tratara nada de esto anoche en Consejo.

Han sido destinados los siguientes jefes de caballería:

Tenientes coroneles: D. Luis P. Pavil, á lanceros de Sagunto; D. Federico Salvador, á cazadores de Vitoria; D. Manuel R. Embite, á cazadores de Castillejos, y D. Luis Betarini, á la reserva núm. 22.

Comandantes: D. Ignacio Canas, á la reserva núm. 2; D. Luis Muller, á cazadores de Sesma; D. Juan Paredes, á cazadores de Castillejos; don Domingo Ruiz, á Alcantara; D. Manuel Sandoval, á la reserva núm. 18; D. Jacinto Zaldivar, á la reserva núm. 8; D. Pedro Ramirez, á la reserva núm. 17, y D. José Calveto, á la reserva núm. 3.

El excesivo y sostenido calor que durante la semana se ha dejado sentir—dice El Siglo Médico—ha influido considerablemente en el estado de la salud pública: los estados flogísticos del aparato gastro intestinal, las neuralgias intestinales, los cólicos por indigestion, las congestiones del hígado y de las vias biliares, han sido muy frecuentes y á veces presentando carácter de gravedad. Las congestiones cerebrales, pulmonares y bronquiales también se han presentado con frecuencia, así como las resacas acutadas del paludismo. En los niños siendo frecuente el sarampion y se ha re-crudecido la difteria, aunque no en grado alarmante.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

El Rey Milano, y el Emperador de Austria. Viena 26.—El rey Milano de Servia celebró una cordialísima conferencia con el emperador de Austria.

El rey vestia el uniforme de coronel del regimiento austriaco de que es jefe honorario.

Los órganos oficiosos se insisten en negar los rumores relativos á la abdicacion y al divorcio del rey Milano.

Los radicales italianos. Roma 26.—Los periódicos italianos avanzados continúan su violenta campaña contra el gobierno por su negativa á participar oficialmente en la Exposición de París de 1889.

El diputado Cavallotti, que precipió á los periodistas italianos que fueron á España, se distingue principalmente en sus ataques al ministerio sobre dicho asunto.

Esto se va á llevar á la Cámara, donde segun declaran los periódicos ministeriales, el gobierno demostrará que ningún interés político ha influido en el ánimo del gobierno al tomar dicha determinación.

Fundase ésta—dicen—en que la experiencia demuestra la inutilidad de los grandes certámenes; en que la industria italiana no está bastante adelantada para competir con las extranjeras, y sobre todo, en que el estado de los presupuestos no permite hacer gastos que no son reproductivos.

Esto no obstante, el gobierno italiano verá con gusto que la iniciativa privada aliada y favorezca la participacion de los industriales y artistas italianos en la gran Exposición de París.

A este efecto se está organizando una junta de industriales y artistas, que se encargará de facilitar el envío de los productos.—«Ibra».

El convenio anglo-turco.—Un artículo del Daily News.—Actitud de Francia.

Londres 27.—El Daily News habla hoy con mucho menosprecio del convenio anglo-turco sobre la cuestion de Egipto.

Dice que aun en el caso de que éste obtuviese la ratificación del Sultan, no valdria lo que vale el papel en que ha sido escrito.

Añade que todo no es más que un pretexto para llamar al embajador inglés en Constantinople, señor Wolff.

Bajo este punto de vista aprueba completamente dicho documento.

El Morning Post asegura que Rusia ha dado á entender á Turquía que el curso de los sucesos en Bulgaria y en Egipto exigirían compensaciones en Oriente á favor de los intereses rusos.

Añade que si el convenio anglo-turco fuera ratificado, Rusia buscaria una compensacion por el lado de Ezerum (Armenia).

Paris 27.—Un telegrama de Constantinople recibido esta mañana, dice que la Puerta ha pedido que se prorogue hasta el 3 de Julio próximo el plazo para la ratificación del convenio anglo otomano.

La actitud de Francia respecto de este asunto es definida.

Se opone y continuará oponiéndose á la ratificación de acuerdo con el gabinete ruso cualesquiera que sean las consecuencias que puedan resultar en las relaciones entre los gobiernos de París y Londres.

Francia no quiere ni pueda sacrificarse á sus simpatías por la Gran Bretaña, la posición y los derechos seculares que tiene sobre el Egipto.

Francia entiendo que la Gran Bretaña no debe aspirar á una tutela exclusiva sobre el Egipto, aun en el caso de que ninguna de las grandes potencias se hubiese opuesto.

Al obrar así, el gabinete francés cree que no solo defiende sus propios intereses, sino tambien la causa de la integridad del otomano, por la cual abogan tan calurosamente los ingleses cuando conviene á su política.

En Constantinople se considera tamente un cambio de ministerio por haber caído en la desgracia del sultan algunos de sus consejeros.

Otra complicacion.

Vienna 27.—En los círculos diplomáticos se susurra que Alemania reclama el protectorato sobre Siria, en cambio del concurso que está prestando á Inglaterra para que la cuestion de Egipto se resuelva en sentido favorable á esta potencia.

El ferro-carril subterráneo.

Paris 27.—Por el viernes próximo está fijada la discusión del proyecto de ley relativo al ferro-carril subterráneo de París, pero en vista de lo avanzado de la estación, no se votará hasta la legislatura próxima.

Muchos diputados de diferentes fracciones no ocultan el disgusto que les causa este retraso, el cual impedirá que tan importante obra pueda estar terminada durante la Exposición de 1889.

En la Cámara italiana.

Roma 27.—La sesión de esta tarde en la Cámara de diputados promete ser muy interesante, pues se van á discutir los créditos destinados al sostenimiento del ejército de ocupacion de Mesasuah.

Varios diputados de oposicion tienen pedida la palabra, proponiéndose aprovechar esta circunstancia para combatir la política de aventuras coloniales.

En vista de lo avanzado de la estación, en cuanto se voten estos créditos, las Cámaras suspenderán sus sesiones hasta el otoño.

Monseñor Scilla, que como es sabido representó

al Papa en las fiestas del jubileo de la reina Victoria, está ya en camino, de regreso á Roma.

Pasado mañana probablemente será recibido por Su Santidad.

El infante D. Augusto.

Lisboa 27.—El infante D. Augusto, hermano del rey de Portugal, saldrá el viernes para Madrid, con objeto de tomar aquellas famosas aguas de Fabra.

SENADO.

Abierta la sesión de hoy 27 á la una y cuarto bajo la presidencia del marqués de la Habana, se lee y es aprobada el acta de la anterior, dándose cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Ruiz (D. Jacinto) pidió que se contara el número de senadores, y como no alcanzara el reglamentario, se suspendió la sesión hasta la una y media.

El Sr. Ruiz pidió que no pusiera al orden del día el proyecto de devolviendo 10 millones al Ayuntamiento, hasta que parezca el expediente, que se ha perdido.

El señor Presidente: Ese expediente ha parado.

ORDEN DEL DIA.

Sin debate se aprueban los dictámenes exámenes del pago de tributos á la Constructora benéfica, y dos de carpetas.

Presupuesto de Ingresos.

El Sr. Fabié, primer turno contra la totalidad del presupuesto de ingresos y articulado del proyecto. Hace un exámen detenido y minucioso de todos los ingresos, lamentando al ocuparse de cultivos ganaderos, que la agricultura, esté tan reconvertida, que de la necesidad de unificar ó refundir la legislación de minas; que el presupuesto de consumos se reduzca á sus términos equitativos; que el impuesto de cédulas personales no sea impuesto exclusivamente personal; la necesidad de rehusar el arancel general de Aduanas; que los ingresos de la lotería desaparezan de nuestro presupuesto, porque la lotería que promete cada ocho dias riquezas improvisadas, rebaja las energías morales del país, cuyo trabajo nacional sufre las consecuencias de esa relajación, etc., etc.

El Sr. Heppe (de la comision): La mayor parte del discurso del Sr. Fabié se ha encaminado á dar consejos al señor ministro de Hacienda, y á esta parte nada tengo que contestar; la comision tampoco tiene que defender los males de carácter general que en nuestra Administración señalaba el Sr. Fabié; con S. S. lamenta la comision esos males, pero no es de su mision de hoy discutirlos.

La comision cree que las modificaciones en los intereses de tribuciones es asunto muy complejo para tratarlo á la ligera en el debate de unos presupuestos; el gobierno procura inspirarse en el concepto más complejo de la equidad, y el señor ministro de Hacienda ofrece en este y en otros proyectos su deseo de mejorar el modo de ser de la contribucion territorial, que en 1869 estuvo rebajada con el 22 por 100; en 1870, con el 23 y el 24, y en 1872 con el 27. Si en la riqueza territorial no hubiera oscilaciones, el mismo presupuesto por territorial se cubriría con solo un gravamen de 10 por 100.

A esto tiende el ministro de Hacienda. Francia á Inglaterra llegaron á pagar por territorial, antes de normalizarse, más del 35 por 100.

Con argumentos análogos contesta el orador las observaciones que el Sr. Fabié hizo acerca de cartillas evaluativas; desamortización de los montes; de derechos reales por traslación de dominio de la contribucion industrial, todavía embromaria entre nosotros, y entodos partes la más difícil de manejar y recalcular; del impuesto de minas, difícil de recalcular tambien, porque es uno de los impuestos en que más se ha desarrollado el fraude; del impuesto personal, que está calculado en ocho millones de ingresos y que debiera producir 12 de los consumos, etc., etc.

El Sr. Girona (segundo turno en contra) formula principalmente el impuesto sobre la renta inmueble, pidiendo que se rebaje el 10 por 100, y acabar con las oscilaciones, pues crea que sus consecuencias de lo alta que está la tributación. Entre el estanco de la sal y el reparto que ha de ser de los impuestos equivalentes prefiere el primero.

En materia de amortización de deudas, cree que solo debe amortizarse la interior.

A su juicio debe modificarse la naturaleza del impuesto de consumos, del cual sale muy perjudicado el consumidor; que este impuesto debe sustituirse por una contribucion directa.

Cree asimismo que la correspondencia pública debe abaratare, que la lotería debe mantenerse, aunque debe hacerse más equitativa la distribución de premios, y cree, por último, que las cartillas deben constituirse por cuenta de las Diputaciones exclusivamente, para descargar los gastos del Estado.

El Sr. Angolet (de la comision) renuncia á contestar algunas de las observaciones del Sr. Girona, porque se refieren á gastos y ahora, se está discutiendo ingresos. No considera tan fácil como el señor Girona la amortización de la Deuda. Acepta las observaciones del Sr. Girona sobre Loterías y Comunicaciones.

El Sr. Ruiz (D. Jacinto) tercer turno en contra: Promete cerrarse, y en efecto, después de suplicar al gobierno que trate con consideracion al Senado para que no se desprestigue, como en Francia, hace breves observaciones sobre los impuestos.

Censura la amortización de la Deuda hecha el 4 en lugar del 6; pide que se reorganice la administración pública en el personal y en las dependencias, porque dice que somos el país que más paga por habitante en concepto de administración financiera; que se reformen las cartillas evaluativas, y que las contribuciones directas, propias de los pueblos bárbaros, se vayan convirtiendo en indirectas, que son las propias de los pueblos civilizados.

A las seis y media, cerramos el extracto, continúa el orador. Le contestará el señor marqués de Aguilar de Campoo, y á última hora hará el señor ministro de Hacienda el resumen.

Hay el propósito de prorogar la sesión hasta dejar bastante avanzada la discusión, por lo menos hasta concluir la totalidad.

CONGRESO.

Abierta la sesión de hoy 27 de Junio á las dos y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Martos, y leído el acta de la anterior, como de costumbre, el reformista Sr. Martínez Brau pide que se quite al número de diputados, y así se hace.

(Mientras los padres de la patria votan la aprobacion del acta, baseamos la mirada por las tribunas donde hay bastante público y algunas intrépidas señoras y señoritas que, huyendo sin duda del calor de sus casas respectivas, han venido á refugiarse en esta atmósfera tan abrasadora por lo menos, y seguramente más cargada de electricidad.)

(En el banco azul hállanse el presidente del Consejo y los ministros de la Gobernación y Ultramar; en el salon bastantes diputados.)

Ochenta y siete (número suficiente) votan que se apruebe el acta y queda aprobada.

En favor de la provincia de Huesca.

El Sr. Castelar, con la elocuencia que le es peculiar y con su propia é indiscutible autoridad, pinta en breves rasgos, pero con los colores más negros, la triste situación en que se halla la provincia de Huesca, donde no llueva hace seis años y por efecto de esta pertinaz sequía, no se coseja trigo ni hay cosecha de vino, se han muerto 600.000 cabezas de ganado, y los moradores de aquella depen-

chadísima... sus trabajos... Expuestas... situación en... se aprueba... se pide la... aquellos... moratoria... Con esto... bre todo... do de cal... señor min... Castelar... de aquell... Acitad... Estado (é... Castelan... on del... provin... se lo ha... El señ... tristisim... y no co... ris. El... tándose... tan glor... gobierno... Castelar... Demas... pado ya... das para... cuanto s... con tan... Difícil... resoluci... rite, en... En cu... tambie... en que... depende... De to... la legis... tano pr... Por i... mismos... no tien... ración... de los i... los del... El Sr... provin... de... consid... preside... El a... minist... docum... Ultram... El Sr... ga á l... puebl... consid... El Sr... gobier... proyec... de la i... estar... Alun... Conse... los ha... sus pr... El... por st... á la l... ver su... atend... Los... dos p... derac... La... firma... prote... El... en la... derec... me d... cand... que c... conf...

LOTERIA NACIONAL
SORTEO VERIFICADO HOY.
Premios mayores
NÚMEROS PESETAS PUEBLOS
19153 80000 Reus y Madrid.
20176 40000 Madrid y Madrid.
4305 20000 Valladolid y Manres
5990 5000 Granollers y Manres
23191 5000 Sevilla y Cartagena
Premiados con 2500 pesetas.
4441 15089 7609 14218 9876 1139
1838 2832 28349 8817 18763 1535
18506 15047 9818 20136
Premiados con 300 pesetas.
5 13 26 53 116 967 204 553 167
338 669 590 354 897 912 841 160 243
122 548 278 921 470 588 567 953 158
608 997
1030 1571 1043 1829 1581 1510 1635
1592 1551 1673 1451 1305 1937 1951
1877 1800 1009 1812 1233 1307 1886
1987 1466 1549 1743 1659 1654 1400
1378 1649 1909
2515 2523 2476 2968 2717 2570 2008
2581 2712 2333 2169 2028 2652 2964
2940 2993 2054 2642 2442 2417 2397
2898 2106 2736 2559 2074 2685 2555
2480 2243 2711 2974 2127 2017 2897
2047 2862 2623 2475 2796 2755 2118
2308
3493 3e43 3651 3282 3275 3782 3151
2869 3645 3629 3894 3228 3642 3557
8917 3172 3958 3330 3820 3640 3509
3544 3411 3597 3005 3551 3708 3111
3944 3717 3675 3641 3137 3875 3338
3945 3540 3464 3688 3114 3807 3136
3425 3007 3784 3342 3909 3673 3134
3343
4455 4927 4175 4399 4525 4152 4671
4418 4392 4146 4125 4330 4900 4087
4635 4608 4732 4147 4084 4279 4909

4998 4129 4306 4227 4504 4877 4549
4084 4278
5943 5036 5515 5152 5713 5371 5746
5248 5280 5903 5526 5999 5204 5700
5676 5622 5838 5921 5176 5855 5303
5362 5652 5198 5545 5177 5629 5658
5600 5558 5376 5175 5085 5614 5054
5325 5328 5286 5717 5567 5484 5424
5548 5714 5564 5391
6020 6777 6497 6252 6595 6049 6872
6825 6273 6766 6710 6708 6696 6074
6227 6071 6198 6207 6094 6635 6391
6348 6223 6092 6986 6602 6228 6825
6182 6783 6776 6278 6216 6106 6745
6259 6033 6617 6810 6345 6120
7080 7127 7322 7262 7529 6894 7418
7805 7926 7916 7875 7060 7679 7771
7245 7122 7695 7897 7233 7042 7175
7225 7543 7396 7674 7247 7700 7476
7599 7483 7114 7490 7442 7884 7058
7802 7481 7250 7907
8992 8465 8958 8427 8382 8976 8187
8554 8920 8377 8843 8027 8145 8676
8664 8147 8734 8066 8672 8408 8081
8096 8434 8435 8942 8087 8777 8464
8865 8832 8367 8934 8142 8792 8725
8607 8204 8255 8256 8617
9356 9261 9867 9499 9705 9400 9716
9396 9432 9014 9665 9041 9128 9930
9131 9525 9933 9747 9774 9433 9790
9845 9827 9833 9770 9644 9116 9381
9698 9889 9823 9966 9154 9717 9173
9636 9446 9857 9016 9902 9288 9553
9469 9504 9090 9231 9257
10832 10101 10330 10183 10858 10581
10650 10678 10662 10772 10805 10306
10107 10447 10084 10899 10260 10875
10882 10814 10139 10988 10704 10429
10791 10749 10569 10519
11553 11921 11450 11748 11885 11124
11585 11870 11438 11278 11278 11555
11590 11495 11144 11816 11158 11992
11822 11833 11829 11592 11559 11919

11919 11834 11820 11616 11253 11344
11571 11244 11287 11527 11945 11028
11714
12883 12198 12842 12956 12023 12275
12936 12204 12020 12242 12822 12373
12884 12095 12884 12106 12011 12042
12147 12831 12504 12341 12018 12871
12883 12244 12458
13976 13969 18219 13596 13276 13382
13143 13995 13088 13933 13306 13058
13743 13920 18014 13842 13949 13555
13684 13079 18010 13876 13834 13514
13962 13122 13717 13548 13602 13854
13687 13926 13931 13534 13416 13703
13744 13966 13171 13670 13797
14204 14059 14393 14190 14772 14133
14938 14599 14392 14159 14631 14167
14253 14256 14877 14946 14217 14951
14452 14401 14706 14362 14355 14542
14934 14179 14176 14727 14858 14345
14718 14917 14965 14596 14272 14181
14735 14228 14293 14067
15454 15973 15752 15604 15745 15296
15360 15602 15353 15657 15730 15397
15813 15824 15793 15086 15159 15953
15398 15729 15859 15963 15364 15040
15743 15842 15629 15732 15896 15301
15118 15180 15962 15524 15785 15150
15272 15558 15865 15981
16134 16733 16836 16034 16908 16763
16676 16170 16523 16355 16068 16684
16376 16920 16922 16471 16712 16563
16441 16508 16928 16286 16454 16128
16348 16189 16216 16406 16913 16029
16739 16607 16549 16534 16907 16235
17414 17156 17169 17054 17681 17385
17919 17662 17258 17981 17886 17597
17817 17234 17809 17319 17718 17905
17375 17399 17657 17837 17741 17148
17089 17219 17008 17418 17746 17813
17187 17789 17226 17631 17773 17845
17846 17865

CASA DE CAMPO
En el barrio de Ategorrieta (Puertas Coloradas) de San Sebastian, se alquila por la temporada de verano, ó sea hasta fin de Octubre, un magnífico hotel que reúne toda clase de comodidades y está situado en medio de un frondoso parque á poco más de un kilómetro de distancia de la ciudad. Darán razon en la calle de Alcalá, 40, almacén de muebles y alfombras.

PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO
Se curan con la magnesia efervescente: refresco agradable y de efecto laxante, muy útil para veranos. Frasco: 10 rs. Farmacia de Garcera, Príncipe, 13, Madrid.

TERMAS DE LA HERMIDA
Provincia de Santander, al pié de los renombrados Picos de Europa.
Las aguas más termales de España, ricas en cloruro de sodio, conteniendo entre sus cuerpos mineralizadores una gran cantidad de yodo, son un verdadero prodigio para la curación rápida y segura de las afecciones gotosas y reumáticas, siendo tal su eficacia, que á ella recurren infinidad de enfermos que no han obtenido ningún alivio, ó muy escaso, en otros establecimientos. Los períodos segundo y tercero de la sífilis, rebeldes siempre á toda medicación, se curan en estas aguas, que ya de antiguo eran conocidas y aplicadas, á pesar de no contar en aquella época con medios balnearios como hoy, que nada falta en el suntuoso establecimiento de nueva planta inaugurado el año de 1883. Como clorurado sódico reemplazan con ventaja á los baños de mar, y cuando en muchas dolencias debidas á sus diatesis no pueden aplicarse, estas nuestras aguas dan un resultado sorprendente, habiendo curado parálisis y tumores inter-articulares de esos que la medicina tiene por incurables. Esmerado servicio de mesa á la altura del de los primeros establecimientos de su clase, y á los precios siguientes: mesa de primera 20 reales, y de segunda 12. Habitaciones desde 6 á 16 reales por día. Temporada oficial, desde 1.º Junio á 30 Setiembre.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DR. DELGADO
CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTOMAGO
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó viraques, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y, en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. DEPOSITO.—Sevilla, Globo; Tetuan, 20. Madrid, García, Capellanes, 1 duplicado, principal.

LA FUNERARIA
PRECIADOS, 70, HOY, 44
SOCIEDAD ANONIMA DE POMPAS FUNERES
TELEFONO NUM. 225
ILA FAVORITA
GRAN FABRICA DE PAPELES PINTADOS montada á vapor
Primera y única en su clase en España
FABRICACION DIARIA: 4.000 piezas
Rollo desde 20 céntimos de peseta en adelante
Únicos depósitos para la venta en Madrid:
PRECIADOS, 50, Y ESPOZ Y MINA, 15
TELÉFONO NÚMEROS 574 Y 597
BIBLIOTECA PARLAMENTARIA
Se ha publicado el I tomo, que comprende la discusión íntegra del proyecto de derechos pasivos á los maestros. Véndese á peseta en la Administración de la Biblioteca, San Bartolomé, 6, pral., y en la de este periódico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA
VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA con escalas y extension á Las Palmas, puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico
SALIDAS TRIMENSALES DE
Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico y Habana. Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico, Habana y Veracruz. Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hácia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE JUNIO DE 1887
El 10, de Cádiz, el vapor SAN AGUSTIN
El 20, de Santander, el vapor CIUDAD DE SANTANDER
El 30, de Cádiz, el vapor CIUDAD CONDAL
VAPORES-CORREOS A MANILA CON ESCALAS EN Por-Said, Aden y Singapore, y servicio de Ilo-Ilo á Cebú
Salidas mensuales de
Liverpool, 13, Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º. fijamente de cada mes.
El vapor SANTO DOMINGO
saldrá de Barcelona el 1.º de Julio próximo.
Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila, á precios especiales, para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Para más informes, en Barcelona.—La Compañía Trasatlántica, y Sres. Ripoll y O.º, plaza de Palacio.—Cádiz.—Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool.—Señores Larrinaga y C.º.—Santander.—Angel B. Perez y C.º.—Coruña.—D. E. de la Guardia.—Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena.—Bosch hermanos.—Valencia.—Dart y C.º.—Matilla.—Sr. Administrador General de la Compañía General de Tabacos.

El ortopedista de la calle Desengaño, 10, se ha trasladado C.º San Jerónimo, 1.
Se alquilan y venden dos hoteles.—Ferre, 66.
MALES SECRETOS
Cura en 5 dias con la INYECCION KOCH. Frasco, 3 rs.—Montera, 23, 1.º.—Madrid.—Consultas gratis.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID
Mayor, 1, tercero
APARATOS SUELTOS EN VENTA
Trasmisor microfónico Ader en forma de columnas, para colocarse encima de una mesa despacho con sus dos receptores..... 225
Trasmisor microfónico Ader ordinario con sus dos receptores..... 125
Aparato combinado Berthon Ader..... 125
Cuadros indicadores para las instalaciones particulares sin trasmisores ni receptores, los dos primeros números..... 95
Por cada número más..... 25
Timbres..... 17
Commutadores de dos direcciones..... 10
Por cada dirección más..... 3
Pilas Leclanché de vasos porosos..... 5
Pilas Leclanché con placas aglomeradas..... 6
Alambre de cobre para uso interior de habitaciones, el metro á..... 0'25
Clavijas para timbres..... 3
Teléfono doméstico Mide, forma reloj, pudiendo adaptarse á las redes de los timbres interiores, precio..... 80
El mismo aparato, en forma de consola de nogal, con un timbre, precio..... 40
Aparatos, el par..... 60

EPILEPSIA
ó accidentes nerviosos (mal de Sant Pau) y otras enfermedades nerviosas como el histerismo, histero-epilepsia, baile de San Vito, etc.
Se curan radicalmente, por antiguo que sea el padecimiento, con el infalible Jarabe de F. Urgell.
Los efectos son inmediatos siguiendo el plan indicado en los prospectos, que se facilitan gratis.—Vich: Botica de la Merced, Riera, 22. Madrid: Farmacia de Martínez, Jacometrezo, 32, y del Dr. Ferrari, plaza de San Ildefonso.

Se vende una máquina de vapor vertical, sistema Alexander, de fuerza de ocho caballos nominales. Duque de Osuna, 8.
Pecino, manteca, vaca sin hueso y cordero á 6 rs. k.º, jamón á 8. Espirita Santo, 18.
para sellos de caucho se solicitan corresponsales para España y Ultramar en los pueblos vacantes; con sello á Manuel L. Ortega, Meson de Paredes, 20, Madrid.

Enfermedades de mujeres y niños. Consulta especial. Humilladero, 14, pral. De 8 á 10 y de 4 á 6. Honorarios, 10 reales.
El ortopedista D. E. Chervillier avisa á su clientela que no se ha mudado de la calle del Desengaño, núm. 10; que está preavido contra un anuncio engañador, y que no confunda su tienda con la de corsets al lado.

SAN JUAN DE LUZ
Agencia de inquilinatos. Se alquilan hoteles y habitaciones muebles para la temporada de verano á precios económicos, igualmente en Biarritz; para informes dirigirse á D. Juan Ledós. Relatores, 10, entresuelo. Madrid.
GRÁVALOS
Importantes reformas llevadas á cabo por su único propietario, permiten ofrecer á los bañistas que no abrigan á hacer uso de estas tan célebres aguas sulfúreas rival en todas las enfermedades de la piel, sobre todo las psóricas, el deseado buen confort, tanto en la mesa, como en las habitaciones. El balneario está dotado de nuevas bañeras mármol mosaico y los aparatos necesarios; suscritos á siete periódicos de Madrid, uno de París, y dispuesto á todo sacrificio que redunde en beneficio y comodidad del bañista.

Baños de LA MARGARITA en Loeches
Este acreditado establecimiento estará abierto del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Tres masas. Precios económicos. Billetes é informes: Jardines, 15, bajo, derecha.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID—ESCORIAL
Aroma concentrado en elegantes botas de 100 y 200 gramos
Café molido superior, á..... 3 ptas. los 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracolílo... 3'50 " "
Puerto-Rico y Moka..... 3 " "
Moka puro..... 4 " "
Tés de 3 á 3'50 pesetas libra en botas de 2 y 4 onzas.
Tapaca del Brasil en botas de 200 gramos.
NOTA. Los botas de CAFÉ y TAPIACA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.
Depósito Central: Puerta del Sol, 13

LAS INVENCIBLES
Sales marinas del Cantábrico de Yarto Monzón para baños de mar en casa. Paquete de un kilo, 10 rs. con algas marinas gratis, San Vicente de la Barquera. Veinte años de éxito constante, recomendadas por los médicos de más nota, son su mejor garantía. Se hallan en las buenas farmacias de España. En Madrid: Iquiedo, Sacramento, 2; Negro, Ruda, 14; Ortega, Leon, 13; Font, Caballero de Gracia; Gujardo, plaza del Angel, 3; en varias droguerías, y Melchor García, Capellanes, 1. Al por mayor el autor, quien remite sales artificiales de los baños minerales más conocidos de España á 10 reales paquete.

SOLUCION CASES DE GLORHIDO FOSFATO DE CAL
Premiada en la Exposición Farmacéutica Nacional.
Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que le recomiendan eficazmente como el más poder se de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apatito, etc., suscitando con ventaja á la de Ceirre. La eficacia y superioridad de esta Solucion, queda probada con decir que, de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general en España. Al por mayor. Sr. Aviñó, plaza de la Lana, 11, Barcelona.

LAS PRIMERAS CAMARAS DE LA REGENCIA
Datos electorales, estadísticos y biográficos, confeccionados por D. Modesto Sanchez Ortiz, reanador de El Correo, y D. Fermín Berástegui, abogado.
Puntos de venta: en las principales librerías de Madrid y provincias, y en casa de los autores, D. Modesto Sanchez Ortiz, plaza de San Gregorio, 8, entresuelo, y D. Fermín Berástegui, Cabestreros, 8, bajo.